
 
 

 

REQUERIMENTO Nº 0154-2025 
 
Processo nº 0834-2025 

EMENTA: Solicita informações sobre a 
possibilidade de instalação de tachões 
refletivos com luzes (LED) nas ciclofaixas 
do município, com o objetivo de melhorar 
a sinalização e aumentar a segurança dos 
ciclistas. 

 

EXCELENTÍSSIMA SENHORA PRESIDENTE, 
 

REQUEREMOS, nos termos regimentais, ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Excelentíssimo Senhor ANTONIO GILBERTO FILIPPO FERNANDES 

JUNIOR – Prefeito do Município da Estância Turística de Guaratinguetá, 

solicitando-lhe que providencie o envio, a esta Casa, de informações sobre a 

possibilidade de instalação de tachões refletivos com luzes (LED) nas ciclofaixas do 

município, com o objetivo de melhorar a sinalização e aumentar a segurança dos 

ciclistas. 

A medida visa aumentar a segurança de ciclistas e motoristas, 

especialmente no período noturno e em dias de baixa visibilidade. Os tachões com luzes 

garantem maior visibilidade das faixas exclusivas para bicicletas, ajudando a prevenir 

acidentes e promovendo o uso seguro e sustentável da mobilidade ativa. 

O município de Ubatuba já adotou a instalação desses dispositivos 

em algumas vias, proporcionando melhor orientação noturna e mais segurança viária. A 

iniciativa vem sendo elogiada por moradores e visitantes, demonstrando que simples 

intervenções urbanas podem ter grande impacto positivo na mobilidade e na 

preservação da vida. 

Além disso, a instalação de tachões com LED nas ciclofaixas 

reforça o compromisso do município com a promoção da mobilidade urbana 

sustentável, atendendo a metas ambientais e sociais de cidades inteligentes. Essa ação 

estimula o uso da bicicleta como meio de transporte seguro e viável, reduzindo a 

emissão de poluentes e o congestionamento urbano.  
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É também dever do poder público garantir infraestrutura adequada 

e segura para todos os modais, incluindo ciclistas, que muitas vezes têm seu espaço 

desrespeitado no trânsito. Sinalizações eficientes contribuem para a educação no 

trânsito e para a valorização da cultura cicloviária.  

Oportunidade em que questionamos: 

1) A Prefeitura possui algum planejamento em andamento 

para a instalação de tachões refletivos com luzes (LED) nas ciclofaixas existentes no 

município? Em caso afirmativo, qual o cronograma previsto? 

2)  Há estudos técnicos ou levantamentos sobre os pontos 

mais críticos e de maior risco para ciclistas nas vias municipais, que justifiquem a 

priorização dessas sinalizações luminosas? 

3) Quais os custos estimados para a implantação desses 

dispositivos nas principais ciclofaixas e existe previsão orçamentária para tal medida no 

exercício atual? 

Solicitamos, ainda, o envio de cópia do presente Requerimento 

aos Excelentíssimos Senhores JOÃO CARLOS FAIG DE OLIVEIRA – Secretário 

Municipal de Obras e Serviços Municipais; PAULO HENRIQUE LOURUSSO 

CAVALHEIRO – Secretário Municipal de Segurança e Mobilidade Urbana e JOSÉ 

MARIA JUNIOR – Chefe de Gabinete do Prefeito. 

Recinto do Plenário “Vereador João Mod”, maio de 2025. 

 
 

Drª TATIANA ANTUNES 
Vereadora 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Diretoria de Assuntos Parlamentares – TA/gm. 
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